

QUIJOTES Y SANCHOS

El genial de nuestra España ha llegado a América. La primera vez que un español y un americano se unieron para conquistar el mundo, es esa imponderable fuerza del contraste inmortalizada por el ingenio cervantino.
Hoy como ayer, por los patrios caminos—siempre ancha y despejada carrera, a veces peligrosa y retorcido vericuetos—, van hermanados los distintos afanes de aquellos dos aventureros de nuestra raza, tremolando el uno la gallardía de sus ensueños, el idealismo redentor que en ocasiones trueca su grandeza espiritual en la ca fantasía de anhelos irrealizables, y mascarullando el otro la mezquina proa de sus egoísmos. Siempre unidos—conyugio eterno—bajo el signo del histórico destino. Barro de la especie, masa amorfa e inerte y soplo creador que le da vida, lo purifica y eleva sobre la miseria del suelo.
Dos españoles insignes, sobre el avión "Cuatro Vientos"—nuevo Clavilio de su imaginación, aligero corcel del progreso—realizan la proeza de llevar a la isla de Cuba y a las amadas tierras de Nueva España—en un salto prodigioso—el saludo de nuestra República, tan cascado de emociones y de alientos, que en él se han prendido todas las vibraciones del alma española, dulces añoranzas y recuerdos impercederos. Un suspiro que se despega del corazón español buscando el cobijo de otros corazones templados en la misma forja sentimental.
Barberán y Collar, han seguido la ruta de Colón. Una vez más, España

ha llegado a América. La primera vez que un español y un americano se unieron para conquistar el mundo, es esa imponderable fuerza del contraste inmortalizada por el ingenio cervantino.
Ahora, para acercarla a nosotros, ya que no en el espacio en el tiempo. ¡Gesta heroica de dos españoles que han ofrecido a su patria el honor de una nueva página de orgullo y de gloria!
Pero al tiempo que sobre el aeródromo de Sevilla se elevaba con el "Cuatro Vientos" el idealismo de España, rompiendo las brumas del horizonte y oteando el aroma de la tierra antillana, mientras dos hombres a su bordo—Quijotes de la más valerosa audacia y de la técnica moderna—ponían su alma en orientar la nave, ella y en traspasar a los acerados nervios del motor, el impulso de sus razones y el temple de su voluntad otros muchos hombres, otros muchos Sanchos, habían quedado a ras de tierra, incapaces de levantarse sobre las puntas de sus pies, inmovilizados en el fango de inconfesables apatencias, pidiendo a gritos una insula Barataria en el río revuelto de la crisis política. Pero una insula sin doctor Tirteafuera que les retire los manjares del simbólico plato gubernamental.
Ya tenemos Gobierno escuderial. Unos ganan la gloria y otros con siguen un mendrugo.
Es el altibajo del contraste. Así es nuestra España. Cuando el ideal se escapa en un vuelo caudal, solo queda el barro, más frío que el hálito de la muerte.

De la sesión municipal de ayer

En la sesión que ayer celebró nuestro Ayuntamiento destacaron sobre las cuestiones tratadas, lo referente a la notificación de la Fábrica del Gas, por la que dicha entidad percibe al Concejo que en el plazo de treinta días, con tados a partir de la fecha de la comunicación, cesará en el suministro de gas para el alumbrado público; fundando su decisión en el débito de 227.748'34 pesetas que el Ayuntamiento le adeuda por dicho concepto.
En contraposición con esta actitud de "Gas Levante" se dió lectura en la mencionada sesión, a un escrito del letrado D. Miguel Rodríguez Valdés, por el que se demuestra la ilegalidad del procedimiento, toda vez que la Empresa suministradora podrá hacer en derecho las reclamaciones judiciales que considere oportunas; pero nunca llegar a la suspensión del servicio público, con que amenaza.
Por nuestra parte, al enjuiciar este proceder de "Gas Levante", diremos una vez más lo que tantas otras repetimos al referirnos al señor Nieto: que en tiempos de la Monarquía, cuando el amo podía poner "continencia en los deseos", estos "acreedores" se informaban a ir cobrando—o no cobrando—como podían. Tuvo que haber sido la República, para que los egoísmos en paralelismo con las ideas, se decidieran a producir la asfixia del Municipio. Y ahí están, que no se conforman con haber embargado al Ayuntamiento, sino que le apremian y acorralan hasta el último reducto. A nuestro entender, el Concejo dispone de medios para "pagar"... en la misma moneda que a él le pagan.
También en la mencionada sesión el señor Céspedes manifestó que por el señor Casciaro le había sido entregado un estado de cuentas correspondiente a su gestión administrativa al frente de la Alcaldía.
En este sentido, creemos cumplir

con un deber impuesto por el buen gusto, remitiendo al señor Céspedes a nuestras notas de ayer tituladas "Política Local". Al señor Céspedes y a los Concejales republicanos que, según nuestras noticias, tienen el propósito de repetir en el salón de sesiones el ineficaz juego de "más eres tú", sin otra trascendencia y sin otro deseo que el simple e inadecuado de jugar.
Otra cosa interesante de la sesión—interesante, sin reticencias—fué la notificación del concejal republicano señor Escudero, de que esta tarde se verificarían las pruebas de la canalización de aguas del Barranco del Feo.
Creemos que huelga insistir sobre lo beneficioso que resultaría, en la época que se avecina, el dotar de agua algunas de nuestras fuentes públicas.
Y terminamos solidarizándonos con la actitud del señor Dorda, al protestar de que por la Alcaldía no se preste la necesaria atención a los ruegos que en el turno correspondiente, se le hacen por los señores concejales. Y nos adherimos a lo manifestado por el señor Dorda, porque nosotros venimos también sufriendo las consecuencias de la inhibición en este sentido del señor Alcalde. Algunas quejas nuestras—la del seguro de reses, entre otras—han sido ratificadas en sesión y siguen durmiendo el sueño enervante de la incuria.
La Subsecretario de Marina
Por el nuevo Ministro de Marina, ha sido confirmado en el cargo de Subsecretario de la Marina Militar, el Excmo. señor Contralmirante don Antonio Azarola y Gresillon.
El señor Campanys ha reconocido los méritos de tan ilustre Marino, a quien felicitamos y le deseamos todo género de satisfacciones y prosperidades.

Obra humanitaria ACUERDOS TOMADOS POR LA JUNTA PROVINCIAL DEL PARTIDO RADICAL

Distinguido señor mío.
Un sentimiento de amor al prójimo, me induce a solicitar de su probada atención, dé cabida en el diario de su digna dirección a la iniciativa siguiente:
Vemos todos los cartageneros, con reiterada pena, cruzar las calles de nuestra ciudad a un pobre joven impedido, por parálisis de las extremidades inferiores, que con solo la débil protección de unos trozos de goma, restos de cámaras neumáticas; arrastra por el suelo su cuerpo falto de energías para ocupar en la marcha la posición vertical, conque el Creador quiso dignificar a la especie humana.
Fácil es remediar en parte esta desgracia. Seguramente está en el ánimo de todos los cartageneros contribuir con su aportación para conseguir un cochecito mecánico, y falta sólo poner en actividad el latente caritativo sentimiento común.
¿Quiere REPUBLICA organizar una suscripción que haga posible la obra de bien a realizar? (perdón por la forma interrogativa) claro que sí; pues ahí va el duro de un cartagenero.
Gracias, señor Director por su cierta favorable acogida, que hará posible a cuantos contribuyamos sentir la satisfacción de que hemos hecho algo más que lamentar la desgracia de un semejante, al mitigar su sufrimiento en lo que nos es dable.
Disculpe use del anónimo en la presente para impetronizar la iniciativasecuencia del caritativo sentimiento colectivo.

UN CARTAGENERO

Desde luego, a REPUBLICA le parece admirable la iniciativa de Un Cartagenero, y con todo entusiasmo se dispone a secundarla, esperando que pronto sea una realidad idea tan humanitaria.

SUSCRIPCION

	Ptas.
"Un Cartagenero", autor del anterior comunicado	5
Diario REPUBLICA	10
D. José Rodríguez Canovas	5
D. Manuel Acosta	2
D. Salvador Ríos	5
D. Juan Reverte	5
D. Luis Gil Belmonte	1
D. Alfonso Murcia	1
Suma y sigue	31

Se admiten donativos en la Redacción de este Diario: Honda, 24 - bajo.

Llegada de la Escuadra

Esta mañana a primera hora llegaron a este puerto los cruceros "Miguel de Cervantes", "Almirante Cervera" y "Médex Núñez", llegando en un momento en el que la Curra.
En esta tarde entrará toda la escuadra para asistir a las maniobras.
También llegaron submarinos "C-2" y "C-4" que se hallan destinados en Mahon.

GRANDIOSO BAILE

organizado por la Juventud del Partido, se celebrará en los salones del Círculo Radical, hoy sábado, a las diez de la noche, el cual será amenizado por la brillante orquesta LEGAZPI.

En la mañana del jueves, 15 del corriente, en el local del Círculo Republicano Radical (González Adalid), bajo la presidencia del Comité Ejecutivo Provincial recientemente elegido, con asistencia de la representación oficial de 29 Comités Municipales de los 41 que integran la Organización Provincial y de los diputados a Cortes don Angel Rizo, don Salvador Martínez Moya y don José Cardona Serra, habiendo además excusado su asistencia algunos de los no presentes, celebró sesión extraordinaria la Junta Provincial del Partido Republicano radical.
Después de algunas rectificaciones al acta de la anterior, se pasó a discutir la correspondiente orden del día.
El Comité Ejecutivo, que el señor elegido, manifestó su decidido propósito de resignar sus poderes ante la Junta, una vez realizada la imprescindible labor de reorganización, dió cuenta de su actuación en este sentido, siendo aprobada, ratificándole la Junta en toda su extensión.
Sometida a la consideración del Organismo Provincial la actitud, hecha pública en la Prensa, de algunos correligionarios que califican de ilegítimo a este Comité y de nulos sus acuerdos, y después de un amplio debate, en el cual el señor Rizo hizo constar que los supuestos falsificados telegramas eran auténticos, pues procedían del señor Lerroux afirmación ratificada por todos los presentes con unanimidad, por todos los presentes que los demás extremos contenidos en el aludido artículo, por su tendenciosa inexactitud eran de todo punto reprobables y previa declaración que algunos representantes de Comités Municipales hacen, en el sentido de retirar sus firmas de la nota publicada, ya que si la estamparon en dicho escrito, los unos lo hicieron por haber sido sorprendidos en su buena fe, y algunos por haberla puesto a condición de que su respectivo Comité la ratificase. Lo cual no han hecho, se deliberó sobre una propuesta de los señores Rizo y Vinader, que amplia mente discutida, fue aprobada por unanimidad.
Por aclamación, y en cumplimiento del acuerdo adoptado por el Comité Ejecutivo a propuesta del señor Cardona, es designado Presidente honorario del Partido don Miguel Rivera Ruiz. En igual forma fueron designados representantes del Partido Republicano radical de la provincia ante la Junta Nacional los señores Rizo y Martínez Moya, y ratificada que fué la confianza a los señores que integran el Comité Ejecutivo Provincial, se levantó la sesión.
Proposición de los señores Rizo y Vinader, aprobada unánimemente por la Junta Provincial:
1.º Declarar el disgusto con que ha visto el que se hagan públicas en la Prensa manifestaciones totalmente inexactas y que no pueden ni deben discutirse fuera de las normas democráticas de nuestro partido y en el seno de sus organizaciones.
2.º Declarar nociva a la marcha política del partido republicano radical la actitud de los que atribuyendo se indebidamente la representación del mismo, dirigen o secundan una campaña; y fuera por tanto de la disciplina de aquel a los Comités por ellos presididos.
3.º Que se proceda a la inmediata reorganización del partido en las lo calidades a que afectan el anterior acuerdo, confiando al Comité Ejecuti-

vo Provincial el cuidado de llevarlo a cabo.
4.º Autorizar al referido Comité Ejecutivo para que pueda rectificar la anterior determinación respecto a aquellos Comités que acrediten que su conducta ha sido debida a versiones inexactas o a procedimientos igualmente engañosos previa declaración pública en la Prensa.
5.º Y declarar igualmente que la conducta del diputado por la circunscripción provincial don José Templeo Martínez en dicho movimiento es igualmente nociva a la organización provincial y que ha de abstenerse de toda intervención en la política radical de la provincia, salvo el cumplimiento de aquellas instrucciones que se le comunicaran por los legítimos organismos provinciales.
6.º La Junta Provincial, por conducto de sus representantes ante la Junta Nacional del Partido, al Comité Ejecutivo Nacional, ruega se sirva declarar que las organizaciones radicadas de la provincia no presten apoyo más que a las decisiones que emanen oficialmente de este organismo provincial.
El pasado domingo, día 11 de los corrientes, tuvo lugar la elección del Comité Ejecutivo Municipal del Partido Republicano Radical de Murcia. Resultaron elegidos en la siguiente forma:
Presidente: don José García López
Vicepresidente: don Juan Ber-
nald Casanova; secretario general: don Antonio Navarro Cano; contador: don Antonio Fontes Pagán.
NOTA.—Para que el acto tuviese la mayor publicidad y más carácter democrático, se celebró en los amplios salones del Círculo del Partido, son el fin de que las intervenciones, de liberaciones y acuerdos fueron presenciados por todos cuantos correligionarios quisieran. Esta determinación del Comité Ejecutivo, causó el mejor efecto entre los radicales murcianos que en gran cantidad estuvieron presenciando la Asamblea invadiendo materialmente el salón, y observando una correctísima actitud, ya que se limitaron a comportarse con el máximo respeto para todos, subrayando con grandes aplausos las brillantes intervenciones de varios asambleístas, especialmente las de los señores Martínez Moya, Rizo, Martínez Dueso y Cardona.

El homenaje al Dr. Bonmati

Anoche se celebró en el Gran Hotel el banquete organizado en homenaje a nuestro querido amigo el Dr. Bonmati.
El acto, al que asistió un centenar de comensales, resultó entusiasta y cordialísimo, quedando claramente manifestado el afecto con que el Dr. Bonmati cuenta.
Ofreció el banquete el Dr. Bonet con acertada y feliz frase, y luego de leídas por el señor Martínez Peñalver las adhesiones recibidas, el homenajeado pronunció un brillantísimo e inspirado discurso de gracias por el homenaje de que era objeto y de cariño para todos cuantos a él se habían unido.
PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS: IMP. VIUDA M. CARREÑO. Jara, 10